

## 市長と語る市政ミーティング実施報告書

開催日時	令和7年5月14日（水）午後7時30分～午後8時20分
会場	宮内分館
市政ミーティングの内容（意見交換等）	
<p>① デマンドタクシーについて、宮内は対象外となっている。高齢者だけでも利用できるようお願いできないか。</p> <p>→ 宮内は西川町営バスが走っているので対象地域になっていない。企画戦略課長：白岩地区では幸生、田代、留場が公共交通の無い地区という考えで運行を行っている。他の地区からも同じような意見が出ている。運行を委託しているタクシー会社の対応状況などもお聞きしながら、高齢者の移動手段の確保について広く検討したい。タクシー会社において運転手の確保に苦慮している。市では二種免許取得に対する補助なども行っているが、思うように集まらない。課題として十分認識しております。</p> <p>② 学校再編で白岩小学校が廃校になると人が市の中心部に移動してしまうと思う。その際の地域コミュニティの再構築をどのように進めると持続可能な地域になるか。旧幸生小ではスケードボードパークが設置されており、非常に良い取り組みだと思う。白岩地区も交流人口が増えるような取組をお願いしたい。</p> <p>→ 一部の地域だけではなく市内全域で地域コミュニティが持続しされていくことが大事で、白岩地区においても必要な施設を整備していくことを目指しています。日常生活を快適に過ごせるような地域を目指していくことになると思いますが、施設の中身については地域の皆さんから主体的に関わってもらいながら進めていきたいので、御協力をお願いします。</p> <p>③ 昨年、親族が亡くなり手続きが必要で8回程度市役所に行った。書かない窓口が導入されたためか、行くたびに手続きの理由など同じことを聞かれ苦痛を感じた。また、マイナンバーの暗証番号も聞かれ個人情報が漏れてしまうのはいかがなものか。パーティションなどの設置を考えてほしい。</p> <p>→ 書かない窓口の導入によって手続きがスムーズになったという意見がある一方で、新たにプライバシーへの配慮という課題もあると感じているので担当課に伝えて対応していきたい。</p>	

④ 寒河江市の課題は西村山地域全体の課題だと思っておりますので、西村山の中心になって課題に取り組んでいただきたい。

→ 西村山地域の各市町は同じような課題を抱えている。西村山地域は一体性があるので、地域の課題を協力して解決していくことが住民サービスと事務の効率化になる。人口減少や学校統合などの課題を一緒に考えていきたい。

⑤ 中学校3校が統合した際に、陵西中学校エリアの生徒は少ないと思われるので、クラスの中にある程度、陵西中の生徒がまとまるような配慮をお願いしたい。また、統合前に3校の交流なども考えて欲しい。

→ 統合の準備は丁寧にやっていく必要がある。統合の準備委員会にはPTAや各学校長などが入って計画を作っていくが、中学校生活の途中で新中学校に登校する生徒にはしっかりと配慮していかなければならないという話を教育委員会にしています。

⑥ 宮内に熊野川から取水している葉山堰があり、取水の石積みが昨年3回流した。1回目は土地改良区から援助してもらい修繕した。熊野川を管理する県と市に相談したが、補助等はなかった。補助制度の創設などを考えていただきたい。

→ 熊野川の水害の問題は幸生でも話が出た。近年、温暖化の影響もあり大雨が頻発しており、市として現在の枠組みでいいのかも含めて検討していきたい。